

LA VOZ DE LA ACCIÓN

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION CATOLICA DE PANAMA

FORMACION-ORGANIZACION-APOSTOLADO

Año IV—Panamá, Abril 20 de 1939—Nº 228

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración: Apartado 245
Teléfono 922

EL PATROCINIO DE SAN JOSE

En medio de las alegrías del tiempo pascual, nos encontramos con la figura suave y silenciosa del patrón de la Iglesia universal. Después de celebrar su fiesta en el mes de Marzo, necesitamos ahora detenernos delante de él para ofrecerle el homenaje de nuestro agradecimiento. Es una fiesta moderna. Los cristianos primitivos apenas se acordaban de San José; a lo más, se aprovechaban de su figura los artistas para completar una escena de la infancia de Jesús. Aparecía en la gruta de Belén arrodillado delante del pesebre, o en el templo de Salomón, llevando un par de pichones dentro de una jaula el día de la Purificación de María, o en la huída a Egipto, tirando el ronzal del jumento y llevando a la espalda, atado a la punta del bastón, el hatillo de la ropa. Nadie se acordaba de él para buscar sus reliquias, ni para regalarle, ni para cantar sus virtudes. Ni tenía altares, ni fiestas, ni basílicas.

En aquellos primeros tiempos de la vida de San José aparecía en la oscuridad por el espíritu de su virginal esposa. Es imposible recordar el nombre de este personaje incomparable de los orígenes cristianos sin sentirse admirado y sobrecogido por la oscuridad sublime que lo envuelve. De otros hombres a quienes la historia se cuenta, día por día, la vida, el lugar y la fecha del nacimiento, el tejido de los actos, las vicisitudes de su carrera, las circunstancias de su muerte. De San José apenas conocemos más que el nombre y la dignidad. Los evangelistas hablan un instante de él para dejarle luego en el olvido: unas cuantas líneas y después la sombra y la noche. Su existencia fué una noche, una noche oscura, pero al mismo tiempo profunda y majestuosa; una noche, que con su misteriosa irradiación nos invita a observar, a escudriñar, a profundizar; una noche que, a la larga, se nos presenta más amable, más rica, más admirable que la luz deslumbrante del mediodía. Si llegamos a tener un poco de paciencia para detener la mirada, la aparición grave, dulce, tranquila y más recogida que atrayente de los primeros momentos se nos revela con tal relieve, que no tardamos en descubrir que bajo la superficie opaca y confusa se esconde un fondo tan luminoso que su grandeza crece a medida que se profundiza en él. Tenemos la sensación de sumergirnos en un mundo maravilloso, donde se respira una atmósfera embalsamada, donde se descubren los más espléndidos paisajes, donde sopla una brisa llena de esencias y rumores de la patria celeste. El pobre y humilde carpintero de Nazareth, demasiado sencillo, bondadoso e inofensivo para llamar la atención de sus convecinos, aparece al fin aureolado con la gloria soberana de su misión única en la tierra.

floreamiento de la devoción al glorioso patriarca. Si ya ahondamos en el Evangelio, encontraremos allí la raíz y la causa de su culto; pero los designios misteriosos de la divina Providencia retardaban el momento en que la sagrada liturgia debía de cretar e instituir en su honor los homenajes públicos de los fieles. El Oriente se anticipa. Más amigo en todo tiempo de sutileza en la consideración de los misterios, se detiene admirativo a contemplar la dignidad singular, entre los santos, del car-

trocinio de San José, que es una llamada a los fieles invitándoles a tener una confianza absoluta en este santo protector. "Id a José", nos dice, repitiendo las palabras que decía el rey de Egipto a los pueblos hambrientos; y ella misma se pone bajo su amparo, declarándolo patrono de la Iglesia universal. ¿En quién podía confiar mejor que en aquel a quien Dios encomendó los tesoros más preciosos de todo el universo? En sus manos estuvo el sagrado depósito de Jesús y de María, y

terio del clamor", que decía San Ignacio de Antioquia; pero mientras todos hablan en torno suyo, mientras los pastores balbucean sus monosílabos, Zacarías, el mudo, canta; charla Isabel, y Ana profetiza, él permanece siempre silencioso. Es un hombre todo silencio, todo acción, todo humildad, todo amabilidad. Parece siempre en una actitud estática y admirativa, que no le impide realizar aquella misión sublime de protector de María y de Jesús; y cuando el Señor viene a exigirle su de-

Don Marcelino Menéndez y Pelayo

III
Al mismo tiempo que la Historia de los Heterodoxos, meditaba ya don Marcelino el plan de otra obra no menos vasta, pero eso sí, más serena y apacible, como el guerrero que después de largas campañas y ardorosos combates, busca la amenidad de los campos y el aire fresco y perfumado de las praderas. Ya se habrá comprendido que me refiero al más hermoso de sus libros, a la Historia de las Ideas Estéticas en España.

Una historia de esta naturaleza no podía escribirse sino en la forma que hoy día exigen al historiador los progresos de la literatura comparada. Para comprender las transformaciones que en un país ha ido experimentando el concepto de lo bello en las diversas ramas del arte, es necesario tomar en consideración la influencia que han podido ejercer sobre ellas la literatura y el arte de las demás naciones. Todo es solidario en la humanidad. En las regiones de la inteligencia y especialmente en los dominios de la producción artística, no hay pueblo alguno que en determinados períodos de su historia, haya escapado a la influencia de otras naciones contemporáneas. Italia, España, Francia, Inglaterra y Alemania, han experimentado sucesivamente esa mutua invasión de las ideas y los gustos dominantes, y más de una vez, el historiador pudo observar

que la nación vencida por la fuerza de las armas tornose luego en vencedora, penetrando en las costumbres, difundiendo su literatura y dominando el espíritu del triunfador con el encanto de las bellas artes.

En este cuadro maravilloso y vastísimo que abarca todas las relaciones de la filosofía y del arte, desde su origen en las escuelas clásicas de la Grecia, vindica Menéndez y Pelayo la tradición literaria española, como antes había vindicado en los Heterodoxos la tradición religiosa; hace la luz y esparce la claridad en las oscuras bóvedas del edificio histórico, donde olvidado en viejos manuscritos o en agotados libros yacía hasta ahora ignominiosamente el pensamiento español. Nada se escapa al ojo del maestro y allí donde la ignorancia del vulgo y el desprecio insolente de los literatos extranjeros no habían querido ver otra cosa que un montón de papeles inútiles, surge un mundo de ideas nuevas y un caudal tan asombroso de doctrina que el público español despierta un día maravillado, al saber que en la tierra de la Inquisición y de los autos de fe, Platón había hablado por boca de León Hebreo, de Fox Morcillo y Fernando de Herrera, que las doctrinas de arte realista habían encontrado sagaces sostenedores, desde los primeros siglos de la cultura española. (Pasa a la Pág. 2ª)



pintero, a quien el Hijo de Dios llamó su padre. La cristiandad occidental no tarda en percatarse de que ha sido demasiado olvidadiza. Es en el siglo XV cuando la estatua de San José empieza a acapar los nichos de nuestras iglesias, cuando se le construyen las primeras iglesias, cuando se le consagran los primeros cultos y se le cantan los primeros himnos litúrgicos. "Oh José—canta un poeta de aquel tiempo—, tú eres el honor de los habitantes del cielo, la esperanza de nuestra vida terrena y el sostén de este mundo".

Este poder es el que celebra la Iglesia en la fiesta del Pa-

todo su empleo en la vida fué guardar, proteger y defender estas riquezas confiadas a su custodia. Cuando el ángel le dice: "Levántate, toma a la Madre y al Hijo y huye a Egipto", obedece sin replicar, sin acobardarse de los peligros, de dificultades o de las distancias. Tal vez no sabe exactamente dónde cae aquella tierra; pero se levanta sin perder un segundo, sin pedir ni una explicación, ni una prueba, ni una ayuda, ni un consejo. Escucha, obedece y calla. Obra sin decir una palabra. Es el confidente del Padre, el testigo del Verbo, el conocedor del gran misterio, "el mis-

posito, se le devuelve sin ruido, dulcemente, sencillamente, con una sonrisa humilde y agradecida.

La misión de este hombre admirable es guardar, defender, proteger: lo que hizo con el Hijo y con la Madre de Dios cuando iba de Nazareth a Belén y de Belén al Nilo, lo sigue haciendo con la Iglesia y con cada uno de sus hijos. Fué Santa Teresa quien reveló al mundo este refugio destinado providencialmente por Dios para remediar tantos males como nos acosan en estos últimos tiempos, y la sociedad cristiana, agradecida, ha entronizado su imagen en todos los tiempos y la ha rodeado con los colores de todas las flores de la primavera.

Fray J. PEREZ DE URBEL.

Cristianismo y Hebraísmo

Para orientar a nuestros lectores en la debatida cuestión judía, comenzamos hoy a publicar una serie de artículos tomados de "L'Arvenire" de Roma.

En este asunto, como en cuantos hoy trae conmovido al mundo: racismo y otros, se estudian los problemas como están planteados, omitiendo consideraciones de índole personal, pues son problemas todos ellos complejos y no pueden sino considerarse desde su legítimo punto de vista, se se quiere orientar.

EL MENSAJE DE CRISTO Y LA DOCTRINA DE PABLO

I
La cuestión judaica ha llegado a ser hoy el tema de actualidad en Europa y cada vez más amenaza colocarse en primera línea. Los desórdenes de Palestina, la persecución de los hebreos en varios países, el oculto juego de intereses materiales y muchas otras causas que se entrecruzan en la penumbra, aumentan la importancia de la cuestión.

Empero, es necesario, en primer lugar, observar que esta importancia es solamente política, y no religiosa, como en otros tiempos. En el Medioevo y más tarde, el "judío" era sobre todo considerado como el "no cristiano", como el descendiente de los antiguos mataadores de Jesucristo, como persona adversa y peligrosa a la religión de Jesucristo, que era la

"religión" del mundo civilizado. Hoy no entran en juego estos motivos religiosos, tanto es así que quien predica y practica la persecución contra los hebreos, es precisamente persona sin ninguna religión, o cristiano solamente de nombre, en tanto que de hecho es más que pagano, cuando abiertamente enemigo de Jesucristo y de su religión mucho más de los judíos de la Edad Media.

Cuestión hoy, pues, racista, bancaria, comercial y todo lo que se quiera, pero no cuestión religiosa, ni en defensa de la religión de Jesucristo, ni en contra de la religión de Moisés.

Es verdad que a menudo, en el debate de la cuestión, se han adoptado argumentos religiosos, o, más exactamente, histórico-religiosos; mas con cuanto más fundamento y cuanto más convicción se ha recurrido a esos argumentos, se ha demostrado claramente que casi siempre se aducen en forma desatinada, sin conocimiento de causa, con errores piramidales de texto y de interpretación. Gente que hasta ayer no sabía lo que era la Biblia o el Talmud, hoy se ha dedicado a sentenciar sobre cuestiones hebraicas según su propio arbitrio o el provecho momentáneo. Una de las sentencias de este género, repetida muchas veces no obstante su cínica absurdidad, es que Jesucristo fue de raza, no hebrea, sino aria.

Como se ve por este ejemplo.

(Pasa a la Pág. 2ª)

Triduo a San José en su Patrocinio, ofrecido por la Acción Católica en la iglesia de San José los días 24, 25 y 26 del presente mes.

Sección de la Mujer

PARA LAS MADRES

¿COMO EDUCAR AL NIÑO?

Uno de los deberes que más preocupa al párroco o al sacerdote, es la educación de los niños. En Estados Unidos apenas hay una parroquia que no tenga su escuela.

Pero todos los esfuerzos y sacrificios del sacerdote quedarán estériles si las familias no le ayudan en su difícil tarea.

La familia es el verdadero terreno donde se han de cultivar esas tiernas flores de la humanidad: los niños.

"El alma de los héroes se forma los brazos de las madres", decía de Maistre. Como el oro que brilla en los templos y en los palacios, se forma en las entrañas de la tierra, así los héroes que brillarán en los palacios de la patria, y los santos que resplandecerán en los palacios de la gloria, se forman en el silencio de la oscuridad del hogar.

"Para educar al hombre, decía el Padre Didon, se necesita Dios, el padre, la madre, el sacerdote y el maestro".

Dios crea el alma. El sacerdote que orienta el alma hacia Dios.

El padre que lo protege y la sostiene.

El maestro que desarrolla su inteligencia.

Pero después de Dios, el artífice más importante en la educación cristiana es la Madre. De ella depende el porvenir del hijo, ella puede hacer de él un Abel o un Caín!

"Yo debo mi grandeza y mi gloria a la educación que recibí de mi madre", decía Napoleón. Pero, conocen los padres y las madres el arte difícilísimo de educar?

Como todos se creen con derecho de hablar y discutir de religión sin conocerla, así todos se juzgan competentes para educar sin haber aprendido siquiera los primeros elementos de la pedagogía.

Caso práctico.—Pongámos un caso práctico, y veremos que la mayor parte de las madres no saben educar.

Vuestro hijo jugando cae, pega contra la cabeza en la esquina de una mesa y se hace una herida insignificante. Al ver correr un poco de sangre, el bebé chillá, como si lo desollasen. ¿Cómo se portan las mamás en este caso?

De muchas maneras.

MAMA No. 1.— (*Acudiendo azorada*). ¡Oh pobrecito, oh mi rey, mi sultán, no llores, te llevaré al cine, te compraré el balón (media hora antes había jugado por los dioses que en su vida le compraría el balón) y lo colma de caricias y de besos.

El niño, al verse tan "chiqueado", aumenta sus chillidos y aprende que para obtener lo que quiere le basta chillar durante media hora.

MAMA No. 2.— (*Enojada*). "Bien te está sinvergüenza. ¿No te había dicho cien veces? Aprende a no hacer caso etc."...

Y acompaña la filípica con una tunda.

MAMA No. 3.— (*Fuera de sí por el susto*). "Pronto, pronto, traed agua, algodón, yodo, vendas, llamad al médico. Oh pobre de mí, oh pobre hijo mío, etc. Dios quiera que no le venga una infección!" Con esto enseña al niño a asustarse por cualquier pequeñez.

MAMA No. 4.— (*Después de haberlo tomado en sus brazos, le consuela de esta manera*): "Oh que mesa tan mala que ha hecho daño a Manolo. Anda pégame".—Y toma la mano del niño y con ella pega la pata de la mesa diciéndole:—"Toma, mala, que has hecho daño a Manolo!"—Con este método irracional excita en el niño sentimientos de rencor y de venganza.

MAMA No. 5.—Después de haberlo compadecido y acariciado, de repente, nerviosa con los chillidos de su bebé, cambia de to-

no y de actitud:—"Si no callas, voy a llamar al coco, al policía, te voy a meter en el colegio..."

Con esto, ninguna de las cinco mamás ha mostrado que sabe educar.

Una mamá que entiende algo de pedagogía cristiana, acude, levanta al niño, lo cura sin aspavientos y se aprovecha de este incidente para desarrollar en él:

1° *El valor.*—"Anda, no llores por tan poco, no es nada, no te asustes, los niños buenos no lloran".

2° *El espíritu sobrenatural.*—"El niño Jesús, sufrió mucho más. Ofrece esto al Niño Jesús para que te haga bueno. Dale gracias por que te ha librado de un daño mayor".

3° *La prudencia.*—"Aprende para otra vez. No corras tan a locas" etc....

PIENSA MUJER

Que estás en el error cuando cruzas por tus labios el chiste grotesco.

Cuando desnudas tu cuerpo a todos los pudores.

Cuando admites del hombre halagos que denigran.

Cuando quemas tus labios los ardores del alcohol.

Cuando la gracia de un cigarrillo se volvió en tí vicio constante.

Cuando manchas tu honor y aquel de tu marido, haciendo de su nombre un algo sin valor.

Cuando te dejas vencer por tu más fuerte enemigo, la vanidad, y dispones y gastas sin medir hasta donde habrás de responder.

Cuando rompes el nivel entre lo que tienes y lo que luces. Fatal pendiente.

Cuando pasan tus hijos a un plano secundario porque tu eres de otros y después de ellos.

Cuando vas por una senda y tu marido escoge aquella bien opuesta.

Cuando entra la fatiga de lo sereno a causa de embriagarte con lo superfluo.

DON MARCELINO MENDE.

(Viene de la 1ª Pág.)

ñola; que un monje agustino después de cantar la vida del campo en versos dignos de Horacio y la contemplación de la noche serena el arpa de David, había penetrado la armonía misteriosa de los nombres divinos y de los números pitagóricos que, a modo de símbolos sagrados, encubren las armonías altas y recónditas de la belleza increada; que el verdadero creador de la Historia Literaria fue un Padre de la Compañía, expulsado como tantos otros de España por enemigo de las luces, el Padre Andrés; que si en el siglo XIX la norma y el cetro de los estudios estéticos pertenecen a Alemania, en los siglos anteriores ninguna otra nación aventaja a la España en este orden de conocimientos. ¡Cuántas de estas y otras revelaciones han debido sorprender a los escritores europeos que con rarísima excepción consideraban a España como un país de excursiones pintorescas, lleno de iglesias arruinadas, habitado por toreros, manolitas y espadachines, muy interesante, sin duda alguna, para el turista aficionado a los estudios arqueológicos.

Nicolás Victoria J.

Cuando olvidas que hay un deber que dice "corrección" y te permites con tu marido exhibiciones de enemigos.

Cuando has confundido el fino compañerismo y estás entre hombres excedida de confianza.

Cuando, como hoy se estila, quieres aparentar que no eres pura, aunque aún lo seas, cuando haces alarde de vivir sin freno aun cuando el alma te lo esté pidiendo.

Cuando ríes de todo sin querer pensar.

Cuando nada temes sin querer creer.

Cuando cosa eres a fuerza de incrustarte también en las cosas, a fuerza de mancharte la íntima belleza que recoge el alma y que se trasluce si la tienes limpia.

CRISTIANISMO Y HEBRAISMO

(Viene de la Pág. 1ª)

la cuestión judía, que podría no interesarnos a nosotros los católicos, bajo el aspecto político, en cambio nos interesa vivamente bajo el aspecto religioso, esto es, propiamente bajo ese aspecto generalmente descuidado por otros.

En Europa la cuestión existe, y de reflejo interesa también a los católicos por ello habiéndonos expresado algunas personas el deseo de que también la tratásemos nosotros, lo haremos en varios artículos consecutivos, para llegar un poco a fondo, y comenzaremos precisamente por el lado más descuidado por los demás y más importante para nosotros católicos: el religioso.

LOS ORIGENES CRISTIANOS

El cristianismo es religión esencialmente universalista, abierta a todos indistintamente, sean judíos o griegos, bárbaros o escitas, arios o semitas. El hombre como tal, esto es, como hijo de Dios, puede y debe entrar en esta religión, donde hallará una acogida de amor que no sabe de barreras de raza ni de sangre.

Y es que esta religión tan universalista brotó del tronco de la religión más particularista que tuvo la antigüedad, de la religión que fue precisamente la de la nación predilecta de Dios y por El escogida para preparar el advenimiento del cristianismo. Esta nación fue la hebrea, y hebreos fueron (plazca o no plazca a los modernos racistas teologantes), el Fundador del cristianismo, esto es, Jesucristo, y los primeros propagadores de la nueva religión, comenzando por el vehemente Pablo de Tarso.

El católico de hoy no puede olvidar que, al abrir el Evangelio encuentra en el mismo principio escritas estas pala-

bras: *Libro de la generación de Jesucristo, hijo de Dios, hijo de Abraham. (Mat. I, 1).* A estas palabras, que presentan a Jesucristo como hijo de Abraham, cabeza de la estirpe de los hebreos, el católico dará mucho más crédito que a las afirmaciones puerilmente necias de quien lo quisiera presentar como hijo de Wotan o de Arminio.

En cuanto a la Madre de Jesús, hemos aprendido desde niños, y con perfecto fundamento histórico, que fué una virgen hebrea, que tanto agradó a Dios, que la escogió para Madre de su Hijo.

Y los primeros discípulos de Jesús, no fueron todos hebreos? Si nos detenemos en el Apóstol más dinámico, en el propagador más activo del cristianismo, en contramos un *civis romanus*, sí, pero que proclama con particular orgullo su descendencia hebrea; al escribir a los Romanos, Pablo de Tarso afirma: *También yo soy israelita, de la estirpe de Abraham, de la tribu de Benjamín. (Rom., XI, 1).*

Antes este mismo Apóstol, que predicaba incesantemente la decadencia de la Ley hebrea, que sería sustituida por el Evangelio, declara sentir en sí tanto amor a su estirpe que, por la conversión de ella, hubiera deseado ser anatema de Cristo, y justifica su deseo haciendo el índice de los privilegios concedidos por Dios a aquella estirpe: *Desearía yo mismo ser anatema de Cristo en pro de mis hermanos, que son mis parientes según la carne, que son los israelitas, a los cuales pertenece la adoración de hijos, la gloria, el testamento, la ley, el culto, las promesas; a los cuales (pertenecieron) los patriarcas y de los cuales (proviene) Cristo, según la carne. (Rom., IX, 3-5).* Un índice tan honorífico San Pablo no lo ha hecho a ninguna estirpe, ni semita ni aria.

(De "L'Avenir", de Roma)

CONTRA DOLORES - VERAMON

LEA: ¡ADELANTE!

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos. Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

Estudio de la Religión

El estudio de la Religión es indispensable a todo ser racional, como que la idea de un Ser Supremo, de Dios, es innata al corazón humano.

Es un hecho reconocido por todo el mundo que *no puede existir un pueblo sin Religión*, y que aquel que no posee la Religión verdadera háse visto obligado a inventar o forjar alguna, así como ha inventado dioses falsos.

¡Cuánto se empeñan y cuánto trabajan las sectas o religiones falsas para implantar sus doctrinas en los pueblos que tienen la dicha de conservar la Religión verdadera!

¿Por qué ha de extrañarse que los católicos se empeñen también y trabajen con todas sus fuerzas por conservar su Religión, y porque ésta se inculque en los tiernos corazones de los niños?

Los padres católicos quieren que sus hijos sean instruidos en su Religión; por eso, buscan profesores a propósito para este objeto, y descargan en ellos la responsabilidad que tienen, como católicos, de enseñar a sus hijos los deberes religiosos.

Los maestros cumplen con su deber, enseñando la Religión, porque esa es la voluntad de los padres de familia.

Cumplimiento

del

CLUB HIPICO

de Panamá

para

La Acción Católica

SUCESORES DE

CARLOS A. COWES Y Cía

Fabricantes de Muebles Finos y de las afamadas Persianas de Venecia.

Vía España—Bella Vista No. 51

JOYERIA PONCE ROJAS

CALIDAD Y PRECIOS SIN COMPETENCIA

AVENIDA CENTRAL 41—TELEFONO 891

Clínica Núñez

Panamá, R. de P.

Dr. J. M. Núñez
Medicina General

Dr. Rodrigo Núñez
Clínica Dental
Rayos X

Dr. J. A. Núñez
Cirugía—Vías Urinarias

Dr. Pedro V. Núñez
Clínica para Niños

Va usted a Construir...?

EMPLEE SIEMPRE Mosaicos Vega

Qué consistencias
Qué acabados

Qué firmeza de colores

Y qué precios tan razonables
Por qué no verlos

Si no le gustan—no los compra.

CALLE B. No. 70—TELEFONO 1577

Acción Católica

FUNCION ASESORA

LXXXII.

Los sacerdotes —escribe Pío XI— deben asesorar a los laicos para que la acción de éstos no se desvíe del recto sendero.

Y no se desvía cuando: a) respeta y aplica los principios cristianos; b) sigue las normas y directivas de la Jerarquía Eclesiástica. Pues ésta solamente —como lo hemos visto— puede decir dónde están y cuáles son los principios cristianos y tiene facultad de impartir normas y directivas.

Ahora bien, el clero es el intérprete autorizado de la Jerarquía y está encargado de divulgar sus enseñanzas y de vigilar la ejecución de sus leyes. Y esto en todas las manifestaciones de la vida cristiana y, por tanto, también en la Acción Católica.

El clero es, por consiguiente, el natural eslabón de unión entre la Jerarquía y los laicos militantes; es el guardián nato de la ortodoxia de la Acción Católica. Si nos fuera lícito un parangón muy material, pero muy expresivo, diríamos que las directivas de los Papas y de los Obispos son como los rieles sobre los cuales debe correr el convoy de la Acción Católica; y el clero es el encargado de Guiar la Locomotora a fin de evitar desastrosos descarrilamientos.

Precisamente por esto todos los órganos directivos y todas las asociaciones de la Acción Católica tienen un sacerdote que se llama asistente eclesiástico (en nuestro país asesor eclesiástico) que es nombrado por la autoridad jerárquica. Pasemos a delinear rápidamente su figura jurídica, diciendo ante todo lo que no es, y luego lo que es.

**PARA CUALQUIER TRABAJO DE PINTURA
UTILICE LOS SERVICIOS
DEL PINTOR**

Belisario A. Brower

QUIEN ESTA SIEMPRE A SUS ORDENES

Ave. A. N.º 48 — Tel. 1496 — (Guardia & Co. Lda.)

Misionales

Millares de muertos en las Misiones de China

ROMA.—La prefectura apostólica de Tungchow (Shensi), regentada por los franciscanos italianos, gozó de relativa calma, hasta el 16 del pasado enero, fecha en que, cuatro aeroplanos japoneses, bombardearon sin piedad la población, alcanzando, sobre todo, los edificios de la misión católica. Hubo tres muertos, los domésticos y un alumno, y ocho heridos más o menos graves. El hospitalillo de la misión resultó destruido casi totalmente, mientras la iglesia, el seminario y otros inmuebles sufrieron daños de consideración. Los muertos de la ciudad ascienden a unos 20; los heridos y las pérdidas son muy abundantes.

Algunas personas van enfermado por el terror que provocan las incursiones aéreas en el vicariato apostólico de Fenyan, en el Shansi, a cargo del clero indígena. Pero también aquí como por doquiera, los misioneros siguen socorriendo con intrepidez y abnegación admirables, a todos los refugiados. Tanto el seminario mayor como el menor

tienen abiertos los cursos. El 15 de enero último, se ordenaron tres sacerdotes, un diácono y cuatro minoristas.

A su vez, el vicariato apostólico de Hanzchow, confiado a los Padres Paúles, sigue atravesando momentos muy difíciles. La anomalía de las circunstancias anula buena parte de la actividad misionera.

Guerrilleros, bandidos y tropas de ocupación causaron males muy hondos. Las represalias llevaron la ruina y desolación a poblaciones enteras: los muertos se cuentan por millares, entre los civiles. Donde dominan los bandoleros, varios sacerdotes indígenas tienen que pagar, mensualmente, ciertas sumas, para gozar de alguna libertad de acción. En cambio, las fuerzas de ocupación coartan, no pocas veces, la labor de los misioneros extranjeros. Las pérdidas que ambos bandos infligieron a las misiones del territorio se calculan en un millón de francos franceses: 5 iglesias y 25 capillas fueron bombardeadas, incendiadas o destruidas. Los misioneros atienden especialmente, a los huérfanos y a los refugiados.

(Fides).

LA PRIMERA ESCUELA

PRIVADA DE MODISTERIA

Establecida en 1917

TIENE ABIERTA SU MATRICULA

Rosa W. de Escobar
Directora.

Calle 6a. N.º 14

**El Alegre Despertar de un
Buen Bebedor**

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento
Destilado Directamente a
Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs
and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA, R. P.

Tel. 2171

P. O. Box 593

Sección Catequística

Las virtudes teológicas y los ejercicios de piedad

LXXXII.

Qué virtudes son las más importantes para la vida eterna? Las teológicas: la fe, sin la cual es imposible agradar a Dios; la esperanza, por la que nos salvamos; la caridad, porque quien no ama permanece en la muerte.

La más excelente es la caridad. Es la reina que va acompañada de otras como la reina de las abejas sale al campo acompañada de su séquito; es como la raíz de que proceden otras virtudes y por la cual reverdecen las buenas obras.

Las virtudes teológicas son siempre infusas. Las comunica Dios a nuestras almas, juntamente con la gracia, y no podemos adquirirlas con nuestro propio esfuerzo. Sin embargo, se aumentan también por el ejercicio, aunque indirectamente,

en cuanto apartamos los obstáculos; y, además, porque Dios concede nuevas gracias a los que corresponden con fidelidad a sus favores y utilizan bien sus dones.

La oración, los sacramentos, los medios que sirven para alcanzar la gracia santificadora, o que la comunican a las almas, nos obtienen o comunican a la vez las virtudes. Por tanto los ejercicios de piedad, la santa Misa, Confesión y Comunión frecuente deben constituir el alma de la Catequesis.

Las prácticas piadosas han de estar en armonía con la edad y circunstancias de los alumnos; deben ser cortas y fervientes, dando preferencia las más propias para niños, a las más provechosas para su educación, prescindiendo acaso de nuestras aficiones o miras particulares. Pero de ello hablaremos más detenidamente en otra lección.

Semana Santa en Chame

La Junta Directiva de la Semana Santa (en particular, y la feligresía en general, tenemos la satisfacción de expresar al Ilmo. Rvmo. Sr. Arzobispo de la Arquidiócesis el profundo sentimiento de gratitud y el testimonio de veneración que ha despertado en muchos corazones la solicitud paternal con que acogió la súplica que se le hizo para que no dejara a esta porción de su grey sin los beneficios espirituales que tanto ansiábamos y necesitábamos, muy especialmente durante los días que la Iglesia destina a la meditación de los sagrados misterios de la Redención.

El esplendor, el recogimiento, la sencillez y sincera piedad que ha caracterizado todos los actos de las santas ceremonias, nos colman de esperanzas y nos alientan a perseverar en la fe de nuestros antepasados.

Gran consuelo debe llevar al Pastor de la Iglesia panameña esta espléndida y reveladora prueba de que el malévolos espíritu de la propaganda antirreligiosa no ha calado en la feligresía de Chame. Ella fue y es en masa sencilla, humilde, sumisa a la vez de los predicadores del Evangelio; guarda sin ceder, afecto a las piadosas enseñanzas de sus mayores y busca con fe las oportunidades de emparejarse y beber en la cristalina y vivificadora fuente de vida que hace brotar la palabra divina.

Durante la jornada dolorosa de la Pasión hasta la culminación de la victoria al domingo de la gloriosa resurrección del

Hijo de Dios hecho hombre, se han representado con edificante fervor todas las escenas que se desarrollaron en el doloroso pero triunfante drama de la humana redención, como lo demuestra el siguiente programa.

Chame, 10 de Abril de 1939.
*Programa de la solemnidad de la Semana Santa
En la Parroquia de San José de Chame:*

Martes 4.—7 p. m. Solemne Procesión de la Oración en el Huerto y plática.

Miércoles 5.—7 a. m. Misa. 7 p. m., Santo Rosario y Procesión de Jesús Azotado en la Columna y plática.

Jueves 6.—7 a. m. Misa y plática. 3 y 30 p. m. Cenáculo, Lavatorio y plática. Visitas al Santísimo Sacramento. 7 p. m. Santo Rosario y Adoración Perpetua desde las 12 del día hasta las 9 a. m. del día 7.

Viernes 7.—Misa de Presentificación, Adoración de la Cruz. 7 p. m. Santo Rosario y Sermón de Descendimiento. Procesión del Santo Sepulcro seguido de los pasos de la Santísima Virgen Dolorosa, San Juan, Santa Magdalena y el Calvario. Se re presentará a los Apóstoles, a José de Arimatea y José de Nicodemo, a la Verónica y a los Angeles portadores de los Clavos y la Corona.

Sábado 8.—10 a. m. Solemne Misa de Gloria.

Domingo 9.—5 a. m. Santa Misa. Procesión del Resucitado. 7 p. m. Santo Rosario.

La Comisión.

ESTO TIENE JUGO

Maestro.—Dime Juanito; ¿qué prefieres: un medio o cuatro octavos de naranja?
Juanito.—Un medio.

Maestro.—Pero ¿no ves que es lo mismo?

Juanito.—Sí, señor; pero usted no cuenta el jugo que se pierde al partirla.

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,—Dr. JUAN B. ARIAS

CIRUJANOS—DENTISTAS

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional

Ciudad de Panamá.

FARMACIA NACIONAL

CHAPMAN & Cía. Ltda.

Especialidad en preparación de recetas,
Ventas por mayor y menor.

AVENIDA CENTRAL—PARQUE SANTA ANA
TELEFONO No. 179

La Encíclica "Divini Redntoris" de Pío XI, sobre el comunismo

DOLOROSOS EFECTOS

Expuesta la doctrina, extensión y las causas de su propagación y difusión, la Encíclica llama la atención del lector sobre los dolorosos efectos que ha producido el comunismo ateo y bolchevique en Rusia, Méjico, en España singularmente y dondequiera ha podido dominar en alguna forma la política y gobierno de los Estados.

Cierto que sobre este tema se ha venido escribiendo ha tiempo con profusión y lujo de detalles; pero para el católico y para cuantos alardean de imparcialidad y desean sinceramente descubrir la verdad, además de la autoridad suma que tienen esas enseñanzas, encierran el más vivo interés y la reprobación justa y serena del Padre supremo y amantísimo de los fieles.

Estas son sus palabras: "Y hé aquí que los dolorosos efectos de esta propaganda estaban ante nuestra vista. Donde el comunismo ha podido afirmarse y dominar, y aquí Nos pensamos con singular afecto paternal en los pueblos de Rusia y de Méjico, —allí se ha esforzado, usando de todos los medios, en destruir desde sus fundamentos, como lo proclama abiertamente, la civilización y la religión cristiana, borrando del corazón de los hombres, especialmente de la juventud, todo recuerdo de ellas. Obispos y sacerdotes han sido desterrados, condenados a trabajos forzados, fusilados y llevados a la muerte en forma inhumana; simples laicos, por haber defendido la religión, se han hecho sospechosos y los han vejado, perseguido y arrastrado a las prisiones y ante los tribunales."

Horrores del comunismo en España.

"También en otras partes, como en nuestra queridísima España, donde el flagelo comunista no ha tenido todavía tiempo de hacer sentir todos los efectos de sus teorías, en cambio se ha desencadenado con una violencia más despiadada y furibunda. No ha destruido esta o aquella iglesia, este o aquel claustró, sino que en cuanto le fue posible destruyó toda iglesia y cualquier resto de religión cristiana, aun ligado a los más insignes monumentos de arte y de ciencia. El furor comunista no se ha limitado a asesinar obispos y miles de sacerdotes, religiosos y religiosas, buscando de una manera particular a aquellos y aquellas que expresamente se ocupaban con mayor empeño de los obreros y de los pobres; sino que ha hecho un número mucho mayor de víctimas entre los seglares de toda condición, que hasta ahora se puede decir que cada día han sido asesinados en masa por el hecho de ser buenos cristianos o al menos contrarios al ateísmo comunista.

"Y esta espantosa destrucción la ha ejecutado el comunismo con un odio, una barbarie y una ferocidad que no se hubiese creído posible en nuestro siglo. No puede haber hombre alguno particular, que pensando sensatamente, o algún hombre de estado, consciente de su responsabilidad, que no se espante ante el pensamiento de que cuanto hoy sucede en España, mañana quizás pueda repetirse en otras naciones."

Este es el cuadro que traza entristecido el Santo Padre de los efectos horroresos y satánicos que el comunismo ateo ha producido en pleno siglo XX, contra la religión y civilización cristiana. Es ciertamente un espectáculo que el comunismo ateo ha producido en pleno siglo XX, contra la religión y civilización cristiana. Es ciertamente un espectáculo que el comunismo ateo ha producido en pleno siglo XX, contra la religión y civilización cristiana.

De manera que si... (al período anterior).

Compañía Panameña de Licores

SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 45—TELEFONO 606

ANTES DE COMPRAR

SUS

VINOS Y LICORES

llame al teléfono 2091 donde los conseguirá de la mejor calidad y a los precios más bajos en el mercado.

COMPANIA VINICOLA HISPANO AMERICANA, S. A.

AVENIDA NORTE N.º 70—APARTADO 410
PANAMA, R. de P.

De Jueves a Jueves

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Secretaría del Comité de Prensa, Srta. Luisa Amado, a las horas de oficina. Teléfono 2185.

El día 22 de los corrientes, a las 4 p. m. se verificará en la población de Chitré la ceremonia de la develación del busto de Don Antonio Burgos, quien se distinguió en su carrera pública, como político, militar y diplomático y quien al tiempo de su muerte ejercía el cargo de Ministro de nuestra República ante el Gobierno de Italia. Agradecemos la invitación que hemos recibido para asistir a tan solemne acto.

La Secretaría de Educación y Agricultura ha dictado algunas normas reglamentarias para el internado en la Escuela Normal de Santiago de Veraguas y llama la atención del público a fin de que sean rigurosamente observadas. También ha sido organizado el internado de varones.

El Gobierno Nacional está haciendo todos los preparativos para transformar la Granja Experimental de Divisa en una extensa lechería moderna. Para ello ha iniciado operaciones en la compra de 100 vacas lecheras de primera clase con las cuales se desarrollará el período de prueba.

A fines del presente mes comenzarán los trabajos de ensanche de la Calle M en Calidonia, por considerarse una verdadera necesidad para el tráfico de chivas para la Zona del Canal de Panamá.

El Poder Ejecutivo expidió un decreto por el cual se fija el impuesto de B/.0.25 sobre el quintal de azúcar el que será cobrado en los primeros quince días de marzo del año siguiente al de la producción.

Sobre la propuesta del Presidente Roosevelt la Secretaría de Relaciones Exteriores expidió ayer un comunicado que previamente había merecido la total aprobación del Jefe del Estado. Las declaraciones, dice, que en este documento se hacen y las proposiciones que presenta el Presidente Roosevelt son tan sensatas y razonables que a nuestro juicio sólo mentes prevenidas en contra de los intereses de la paz mundial o atormentadas por planes hostiles contra dicha paz pueden formular objeciones contra ella o sentirse contrariadas o mortificadas por ellas. "El Gobierno de Panamá expresa satisfacción por la absoluta adhesión a este histórico mensaje del Presidente Roosevelt que hará época en los anales de la paz universal".

NOTICIAS EXTRANJERAS

Inglaterra. Gran Bretaña irá en ayuda de Grecia y Rumania si las atacan, así lo declaró el Premier Chamberlain ante la Cámara de los Comunes después de explicar toda la situación surgida con Italia con motivo de la ocupación del Reino de Albania por dicho país. Inglaterra ha acuerpado la

propuesta del Presidente Roosevelt sobre la paz por diez años.

Francia

El General José Miaja se dirigió a París y se informa que intenta trasladarse de allí a Cuba, donde piensa fijar su residencia.

Francia estima la propuesta del Presidente Roosevelt como "eficaz garantía de paz".

Alemania

Hitler ha rechazado el llamado pro-paz del Presidente Roosevelt.

Italia

En medio de aclamaciones la Cámara fascista aceptó la corona de Albania para el Rey de Italia después de que el Ministro de Relaciones Exteriores, Conde Ciano, había asegurado al mundo que Mussolini deseaba la "paz y colaboración". Ciano insistió en que la anexión de Albania no violó el acuerdo mediterráneo anglo-italiano y dijo que Italia continuará adherida al status-quo de ese pacto y previno a las otras potencias contra cualquier intento de separar a Albania de Italia.

Estados Unidos

El Presidente Roosevelt pidió a Hitler y a Mussolini que prometan al mundo agobiado por las crisis, una paz de diez años por lo menos, mediante la seguridad, de que no enviarán ejércitos a las tierras independientes.

Con motivo de celebrarse el Día de las Américas el Secretario de Estado Cordell Hull en un discurso que pronunció ante la Junta Directiva de la Unión Panamericana manifestó la determinación de las naciones de América de ir a la lucha, si es necesario para conservar su independencia.

Argentina

Las sucursales en Sur América del Bank of London & South America Ltd. han recibido instrucciones de su casa matriz de rechazar toda transacción que envuelva cobros en ciudades italianas. Ambines, gerente de la sucursal en Buenos Aires, declaró que la orden parece ser resultado natural de la situación internacional.

NOTICIAS RELIGIOSAS

Estados Unidos

El Sumo Pontífice ha confiado al Cardenal Mundelein, Arzobispo de Chicago, la misión de dar personalmente las gracias al Presidente Roosevelt por su mensaje de felicitación al ser elegido Papa y por el envío de un representante personal a la solemne ceremonia de su coronación.

Dos mil seiscientos hombres asistieron a la Comunión anual promovida por los Caballeros de Colón en Denver, Col.; unos 1.900 en la Catedral y 700 en la Iglesia del Espíritu Santo. La Comunión fué el domingo 26 de Marzo.

Con las ceremonias acostumbradas bendijo el Excmo. Sr. J. J. Cantwell, Arzobispo de Los Angeles, Cal. la primera piedra

El Generalísimo Franco pone riendas al Capital

En el "Estatuto del Trabajo" después de fijarse los derechos y deberes del obrero, se fijan los del capital.

El capital es un dinero destinado a la producción de bienes, no a la "explotación" de hombres". El capitalista debe usarlo conforme a esta definición.

El producto de una empresa debe distribuirse en partes justas, como interés razonable del capital invertido, como fondo de reserva para la conservación de la empresa y como justo salario de los trabajadores.

Esta última parte no debe ser fijada por el egoísmo del capitalista, sino por ecuanime acuerdo entre el capital y el trabajo, vigilado y garantizado por el Estado.

En el "Estatuto" se recomienda y se promueve el sistema de participación proporcional de los obreros y del empresario en la distribución del producto de las empresas. En este sistema los obreros, en vez de ser dependientes asalariados, llega a ser socios del empresario en la empresa.

Son principios que Franco sacó de la Sociología Cristiana y de los documentos pontificios en la materia.

del nuevo Seminario Mayor de San Juan. Asistieron unos doscientos sacerdotes y millares de fieles. En su discurso recomendó el Prelado a los padres de familia fomentar en sus hijos la vocación sacerdotal, y esforzarse por ayudar económicamente al sostenimiento de la nueva institución. La ceremonia tuvo lugar el domingo 19 de Marzo, fiesta de San José.

El 20 de Marzo falleció el Excmo. Sr. J. H. Conroy, Obispo de Ordensburg, N. Y., a la edad de 80 años. El mismo día falleció también el Excmo. Sr. B. J. Mahoney, Obispo de Sioux Falls, S. D. a la edad de 64 años. El primero fué consagrado Obispo en 1912 y el segundo en 1922.

Los donativos colectados en 110 diócesis de los Estados Unidos para la obra de la Propagación de la Fe en 1938 alcanzaron un total de 869,980 dólares o sea, 119,425 más que en 1937.

Colombia

Según datos de la Contraloría General de la República, los habitantes de Colombia son 8.700.000 de los cuales son católicos 8.655.167 y no católicos 44.433. El porcentaje de los católicos (99,5%) y no católicos (0,5%). Colombia es pues católica y todo movimiento social, toda labor política, toda enseñanza escolar contrarios a la religión católica, son contrarios a la conciencia de los colombianos y no tienen razón de existir en Colombia.

Santo Domingo

Con motivo del tercer aniversario de su consagración episcopal se dirigió el Excelentísimo Sr. Arzobispo de Santo Domingo al Clero y fieles de la Arquidiócesis llamando la atención a la renovación espiritual que se está notando por toda la República, conforme a su lema "Christum fero" (llevo a Cristo). El profundo sentido de esta frase, añade, va difundiéndose y penetrando más y más en la mente y en la vida de nuestro pueblo.

Desde Roma

Crónica del Vaticano

Pasados los brillantes recibimientos de las Misiones extraordinarias venidas de tantas naciones para la coronación, la vida protocolar del Vaticano ha vuelto a su curso normal. Ahora se preparan, en el campo diplomático, otras audiencias importantes: las de los nuevos Embajadores, que deben tomar la representación del Brasil de Polonia y de la Argentina. El Embajador del Brasil ha llegado ya a Roma y en breve presentará sus credenciales. El nombramiento de los otros dos se espera para pronto.

Notable ha sido la audiencia pontificia concedida el 23 de marzo a una numerosa peregrinación (700 personas) venida de Hungría. El día precedente los peregrinos habían asistido a una Misa en la Basílica de San Pedro por las intenciones del Papa. Al llegar Su Santidad para la audiencia a la sala del Consistorio, fué recibido por los peregrinos con vivísimas aclamaciones. A los fervientes éljen (¡viva!) el Santo Padre respondía en lengua húngara: "Queridos hijos nuestros de Hungría, Nos os acogemos con amor y sin cero gozo —a vosotros, el fiel pueblo de la Gran Patrona de los Húngaros— aquí en la casa del Padre".

Luego continuó su discurso en alemán, recordando cómo, poco hace, cuando el Con greso Eucarístico, él había sido testigo de la viva de los católicos húngaros, de su temor a Dios, del amor al orden y de la voluntad de trabajo de que están animados. Ante una tan conspicua representación, el Pontífice elevaba su espíritu a Cristo Rey e invocaba la intercesión de los santos húngaros, y, en especial, de la gran Patrona de Hungría, para que intercedan por la paz y el bienestar de la caballerosa nación. El Santo Padre decía, dirige sus fervientes oraciones al Señor para que en todos aquellos queridos hijos refuerce la fe y la consolide con profundas raíces en sus corazones, y para que en el amor de Dios sientan la intensa caridad hacia el prójimo, especialmente hacia aquellos que sufren en la angustia y en la miseria. El Santo Padre hacía votos cordialmente por que Hungría encuentre la paz externa fundada en la justicia y en la paz interna que se base en la justicia social y la disciplina civil. Dada la Bendición Apostólica, el Santo Padre concluía en

húngaro: "¡Viva Hungría! ¡Viva el Reino de María! El amor de Jesús Eucarístico sea con vosotros!"

En este punto algunas religiosas presentaban un artístico canastillo con el tesoro espiritual ofrecido por sus alumnas a la intención del Santo Padre; al cual, además, le fué presentada una devotísima carta del viejo centenario Alejandro Balla, que, cuando el Congreso Eucarístico, había dirigido un saludo al Legado Pontificio. Por último, con vibrante empuje, los peregrinos cantaron el himno pontificio húngaro y renovaron sus fervorosas aclamaciones.

Cambios domésticos

El centro diplomático se ha trasladado a un fondo, que no se encontrará en el mundo otro más sugestivo. El Cardenal Maglione ha tomado provisionalmente habitación en el "apartamento Borgia". Esto ha hecho recordar los primeros meses del Pontificado de Pío X, en que se dedicaron aquellas salas al mismo destino.

En efecto, a la muerte de León XIII, las habitaciones del Vaticano se encontraban, poco más o menos, como en los tiempos que siguieron al 1870. León había pasado los 25 años de su Pontificado en las staze adyacentes a la biblioteca privada, residencia restringida hasta el punto de que el Pontífice comía en la misma biblioteca, sobre su mesa de trabajo. En el tercer piso, donde ahora están las habitaciones del Pontífice, estaban entonces las del Secretario de Estado, Cardenal Rampolla. Allí se alojó provisionalmente Pío X. En el primer piso, donde ahora está el Cardenal Secretario de Estado, había una indescriptible división y subdivisión de habitaciones diversas, donde vivían muchos familiares del Vaticano. El Cardenal Merry del Val, al ser nombrado Secretario de Estado, debió tomar aposento en la Sala "Borgia", con gran satisfacción estética de los diplomáticos. Entonces se hicieron arreglos definitivos: en el primer piso, para el Secretario de Estado; y en el tercer piso, para el Papa y sus secretarios. Después acá, todo ha que dado lo mismo.

Por el momento, hay alguna cosa en estado provisional: Pío XII vive aún en las habitaciones que ocupa como Secretario de Estado; el Cardenal Maglione, que continúa su vida privada en su casa de Vía Bellini, es-

tá instalado en las salas "Borgia" mientras se hacen pequeños arreglos en las habitaciones pontificias del tercer piso: entonces el Cardenal Maglione irá definitivamente a los aposentos del Cardenal Secretario de Estado. Pío XII ha decidido ya que la habitación donde murió Pío XI sea destinada a capilla, y tomará para habitación de dormir la que ahora era capilla, tornando, así, todo a la disposición adoptada por Benedicto XV.

Los comentarios sobre la austeridad y edificantísima vida del nuevo Papa no pueden ser más significativas, y personas no vulgares dan pormenores sensacionales sobre el espíritu penitente del Santo Padre.

Del prestigio de la Santa Sede aun en los ambientes no católicos llegan continuamente nuevos datos. Un distinguido viajero que torna de Turquía y Grecia comenta el respeto hacia el catolicismo que en aquella reina y la aproximación que en las últimas semanas se ha notado en ésta. "No sospechábamos que tanto prestigio ejercía sobre nosotros el Santo Padre"—se han dicho las gentes con ocasión de la muerte de Pío XI. En especial, los altos eclesiásticos ortodoxos no salen de su asombro ante la elección del nuevo Papa, en un día, mientras ellos no lograban en muchas semanas elegir su Patriarca. "La unión de todos los cristianos contra los enemigos comunes!"—es la voz y el deseo de muchos pechos. De Inglaterra escriben que el día de la coronación de Pío XII hicieron oración por él todos los anglicanos y metodistas.

TOMAR LAS COSAS EN SERIO

Rumania acaba de proclamar la religión griega ortodoxa, religión oficial del Estado. Pero no se trata de un mero formalismo, que como entre nosotros sucede, se contenta con un texto constitucional. En Rumania todos los empleados públicos están obligados por ley a asistir a misa en domingos y feriados; el matrimonio religioso es obligatorio; el descanso dominical es impuesto so pena de multa. En las escuelas la oración debe hacerse antes de clases; quedan eliminados los maestros ateos y en adelante la inauguración del congreso debe iniciarse con una función religiosa.

De qué le sirve al hombre conquistar el mundo, si con ello pierde su alma?—El Evangelio. No pierdas la esperanza, ni te congojes o estreches el ánimo, cuando la fortuna te es contraria.—Luis Vives.

La inmortalidad del alma es una cosa tan importante y que nos toca tan profundamente, que es necesario haber perdido todo sentimiento para quedarse indiferente ante el problema que significa.—Pascal.

Dios es la verdad. Amar a Dios y amar a la verdad es la misma cosa.—Silvio Pellico. La educación es un seguro para la vida y un pasaporte para la eternidad. —Aparisi y Guijarro.

Hay una sola cosa que se repite eternamente sin dejar de ser nueva y fecunda: la verdad. —Padre Lacordaire.

VISITE NUESTRA BIBLIOTECA DE PROPAGANDA

Acabamos de recibir grandes novedades en libros y folletos muy atrayentes por el contenido la literatura y el formato.

El Joven de Carácter	B/.0.50
Auto defensa de Judas y Pilato	0.15
La crisis de la conciencia	0.25
El Camino	0.25
Historia de Lourdes	0.25
Nuestros Jóvenes y la pureza	0.30
La luz de la montaña	0.30
Los cuatro Evangelios	0.15
Catecismo en ejemplos	0.35
Album bíblico	1.00
Curso fácil Liturgia	0.65
La Religión explicada	0.25
Espigas del camino	0.25
Caminos de elevación	0.25
Formación sobrenatural del niño	0.10
Mi parroquia	0.10
Manual de Acción Católica	0.50
Encíclicas sobre educación, el matrimonio, el comunismo, sobre la cuestión obrera, el sacerdocio c/u.	0.05

Evangelio

Dijo Jesús a los Fariseos: Yo soy el buen Pastor. El buen Pastor sacrifica su vida por sus ovejas. Pero el mercenario, y el que no es propio Pastor, como no son suyas las ovejas, en viendo venir al lobo, desampara las ovejas y huye; y el lobo las arrebató y dispersa el rebaño; el mercenario huye por que es asalariado y no tiene interés en las ovejas. Yo soy el buen Pastor, y conozco mis ovejas, y las ovejas mías me conocen a mí. Así como el Padre me conoce a mí, así conozco yo al Padre y doy mi vida por mis ovejas. Tengo también otras ovejas que no son de este aprisco, las cuales debo Yo recoger

y oírán mi voz, y se hará un solo rebaño y un solo Pastor.

Credo

Creo en un solo Dios, Padre todopoderoso, creador del cielo y de la tierra etc.

Ofertorio

¡Dios mío! por tí velo desde la aurora, y alzaré mis manos invocando tu nombre, aleluya.

Secreta

Que esta oblacion santa, Señor, nos confiera siempre una bendición saludable, a fin de que produzca realmente el efecto del misterio que te presenta. Por N. S. J. C.

2ª Oración 3ª Oración Comunión

Yo soy el buen Pastor, aleluya; y conozco mis ovejas, y las ovejas mías me conocen a mí, aleluya, aleluya.

Postcomunión

Pedimos te, Oh Dios Todopoderoso nos concedas, que habiendo recibido por tu gracia una nueva vida, podamos siempre gloriamos de conservar este don divino. Por N.S.J.C.

2ª Oración 3ª Oración

VIDA LITURGICA

SEGUNDO DOMINGO DESPUES DE PASCUA

Introito

Toda la tierra está llena de la misericordia del Señor, aleluya: por la palabra del Señor se afirmaron los cielos, aleluya, aleluya.—Salmo. Regocijados, en el Señor; a los rectos de corazón conviene alabarle. v. Gloria.

Gloria

Gloria a Dios en las alturas. Y en la tierra paz a los hombres etc.

COLECTA Oración

Oh Dios, que con la humillación de tu Hijo elevaste al mundo abafado; concede a tus fieles una perpetua alegría, para que hagan gozar de una felicidad sin fin a las que libraste de los peligros de la muerte eterna. Por N. S. J. C

2ª Oración

3ª Oración

Epístola

Carísimos: Cristo también padeció por nosotros, dándonos ejemplo para que sigáis sus huellas. El no cometió pecado alguno, ni se halló engaño alguno en su lengua; El, cuando le mal-

decían, no maldecía; cuando le atormentaban, no amenazaba, antes se ponía en manos de aquél (Pilatos) que le sentenciaba injustamente; El llevó la pena de nuestros pecados en su cuerpo sobre el madero para que nosotros, muertos a los pecados, viásemos a la justicia; y por sus llagas fuisteis sanados. Andabais como ovejas descarriadas, más ahora os habéis convertido al Pastor y Obispo de vuestras almas.

Aleluya

Aleluya, aleluya. v. Los discípulos conocieron al Señor al partir el pan. Aleluya, v. Yo soy el buen Pastor y conozco a mis ovejas, y las mías me conocen a mí, aleluya.